

## LLAMAMIENTO HUMANITARIO CORRERÍA ANCESTRAL WAJTAKJU NAMTO PONÖTSI

Las comunidades del pueblo Maiben Masiware, con el apoyo de la Red Territorial de Paz y DD. HH de la Orinoquía y el Piedemonte Llanero y la Corporación Claretiana Norman Pérez Bello -CCNPB-, hacemos un llamamiento a la solidaridad de los nómadas para realizar un “recorrido humanitario para la correría ancestral del pueblo Maiben Masiware: **“WAJTAKJU NAMTO PONÖTSI”**.”

El pueblo Maiben Masiware es uno de los 10 pueblos que conforman el resguardo indígena de Caño Mochuelo en el departamento de Casanare, de tradición nómada, de acuerdo con la Corte Constitucional auto 004, en peligro de extinción física y cultural. Los Maiben Masiware son alrededor de 600 personas, de las cuales entre 300 a 400 realizan la correría ancestral desde el resguardo de Caño Mochuelo por la Sabana durante al menos 8 días caminando, hasta llegar a la cabecera municipal de Paz de Ariporo, pasando por sitios sagrados, de pagamento, de recolección y sitios de origen; los Maiben, haciendo memoria de los pasos de sus antepasados y danzando alrededor del fuego milenario para transmitir las historias de generación en generación.

Esta correría ancestral se ha realizado desde tiempos antiguos, desde antes de la fundación de los pueblos de personas blancas, desde antes de que existiera Paz de Ariporo, pero por los tiempos de ahora está en riesgo esta tradición, entre la desidia Estatal de generar las garantías para su realización y el conflicto armado que ha confinado a las comunidades en el resguardo, sumado a la hostilidad de los territorios naturales, el daño a los ecosistemas deteriorados por la implementación de las haciendas ganaderas, los monocultivos y las cercas.

En muchos sitios donde la correría se realizaba ya no hay forma de realizar ni caza, ni recolección de alimentos, afectando directamente las condiciones para la realización de las prácticas culturales y profundizando el exterminio físico y cultural.

Hacemos un llamamiento a la comunidad internacional, a las instituciones del Estado Colombiano y a las comunidades en general a **valorar y acompañar esta tradición ancestral** que hace parte de la identidad cultural y la Pluralidad de nuestra nación.

Desde la Corporación Claretiana -NPB- tenemos programada una sensibilización a los distintos actores del Estado y la sociedad civil, sobre la naturaleza y la importancia de esta correría ancestral, invitándoles a hacer parte de esta experiencia y sumarse a la **misión humanitaria** que se promueve para este año entre los días 15 y 20 de diciembre.

Buscamos garantizar condiciones mínimas de dignidad para el pueblo Maiben Masiware y un impulso al reconocimiento de esta práctica cultural como **Patrimonio Inmaterial de la humanidad**.

Si quieren conocer un poco más de la cultura nómada del pueblo Maiben Masiware y los pueblos de la Orinoquía te invitamos a acompañar nuestra agenda de Actividades previas a la correría.

2 de diciembre – Foro Bogotá

9 de diciembre – Inspección al lugar de llegada de la correría (Paz de Ariporo)

10 de diciembre – Encuentro en Yopal, en el marco del Día De los Derechos Humanos.

15 de diciembre – Jornada de sensibilización Paz de Ariporo

Es importante conocer esta tradición para la preservación del patrimonio cultural de la nación y el fortalecimiento de la diversidad cultural de Colombia.